



## LES DATES

**Week-end du 24/26 novembre**  
Record de collecte battu lors de la collecte nationale de la banque alimentaire.  
Quelle générosité des malakoffiots, 4200 produits récupérés!!

**Samedi 16 décembre**  
Première participation de LPB au Noël de la ville de Malakoff sur la place de l'hôtel de ville

**Samedi 16 décembre**  
Les scouts reprennent la direction de la distribution du café et vont à nouveau susciter de nombreux sourires grâce à leur gâteaux.  
-Samedi 23 décembre distribution de plus de 300 cadeaux faits par les élèves de l'école

**Samedi 6 janvier**  
Après la distribution le bureau vous invite à partager, échanger, se souhaiter une bonne nouvelle année autour d'une déjeunée et d'une galette. Rendez vous à midi après la distribution. Soyez fous et venez pour la distribution vous ne serez pas en retard comme ça.



**La porte bleue c'est une distribution tous les samedis mais pas que. C'est un bureau (10 membres) qui se réunit toutes les trois semaines en moyenne pour coordonner les actions, prendre des décisions, parfois difficiles comme la restriction géographique cette année. C'est une armée de bénévoles répartis en pôles qui assurent le bon fonctionnement de l'asso.**

Nous vous proposons de mettre un coup de projecteur sur ces différents pôles. Ce mois-ci un gros morceau: approvisionnement et logistique. Les responsables au bureau sont Maylis et Jacques. Nous ne pouvons citer tout le monde mais nous n'oublions personne dans nos remerciements. Ils ont évidemment besoin de monde pour étoffer leur équipe. Donc si vous avez ponctuellement ou de façon plus régulière un peu de temps à donner à ce pôle: n'hésitez pas.

## Pas de Porte Bleue sans denrées à distribuer : zoom sur l'organisation de l'approvisionnement avec le responsable du pôle

### D'où proviennent les denrées distribuées chaque samedi à la Porte Bleue ?

La Porte Bleue a aujourd'hui 3 sources différentes et complémentaires : les collectes en supermarché, les enlèvements à la Bapif (banque alimentaire de Paris et d'Île-de-France) et les courses à l'Intermarché de Malakoff.

### Un enlèvement à la Bapif, c'est quoi ?

C'est parce que la Porte Bleue est une association partenaire de la Bapif, qu'elle a le droit d'aller y récupérer des produits alimentaires : on parle d'enlèvement. Tout commence sur le site de la Bapif : il faut déclarer sa venue et sélectionner en amont les produits désirés dans le « menu » du moment (par exemple : lait, spaghettis, haricots rouges, chili, maquereaux/tomate et chocolat en poudre). On ne choisit pas les quantités : chaque association a droit à un nombre de portions bien précis.

En suite, dans une camionnette prêtée par la mairie de Malakoff, notre team approche se rend au hangar de la banque alimentaire ; les palettes toutes prêtes des produits commandés seront chargées directement dans le camion. Des produits en libre-service (comme des légumes) sont aussi accessibles sur place, et peuvent être achetés en plus petite quantité. Le prix ? 0,15€/kilo !

### C'est si peu cher ! Pourquoi a-t-on besoin de faire des collectes et des courses en plus ?

Les enlèvements à la Bapif sont peu onéreux et permettent d'avoir des quantités

importantes, mais ne suffiraient pas seuls : les produits sont peu diversifiés, le conditionnement en gros est parfois inadapté au besoin de LPB (par exemple, des bouteilles d'huile de 5L ou des gros cageots de pommes qu'il faudrait reconditionner manuellement) et le local ne peut pas accueillir trop de stock. Les collectes et les courses entrent donc en jeu : elles permettent d'avoir une plus grande variété de denrées et d'accéder à des produits non disponibles à la Bapif (comme les produits d'hygiène ou les couches). Pour un ajustement fin sur le stock, rien ne vaut les courses : un partenariat a été mis en place avec l'Intermarché de Malakoff qui livre directement au local des produits choisis spécifiquement pour répondre aux besoins des accueillis.

### Et les collectes en supermarché : est-ce qu'elles sont vraiment cruciales ?

Nos 6 collectes annuelles sont extrêmement importantes, et ce à 2 niveaux. Elles sont une source d'approvisionnement conséquente, puisque LPB y récolte de très nombreux dons, mais ces collectes ont une autre portée : elles participent à faire connaître la Porte Bleue au niveau local et à sensibiliser à la précarité.

**Un grand merci à Jacques pour son partage d'expérience, et à toute la team approvisionnement pour leur travail !**